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 ATA Nº 026/10 
           Aos dois dias do mês de agosto de dois mil e dez, às dezoito horas, em sua Sede 
situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara Municipal de Barão 
do Triunfo reuniu-se em SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do Vereador Jorge 
Barreto de Lima. Demais Vereadores presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da 
Silva, Ilo Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar 
Silveira de Souza e Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo 
“quórum”, o Presidente Jorge, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, 
determinando que fosse procedida a leitura da ATA ANTERIOR 025/10, que foi aprovada 
por unanimidade. Após passou-se a leitura das correspondências. RECEBIDAS DO 
PREFEITO: Of. PGM 027/10-enviando Mensagem Substitutiva ao Projeto de Lei 019/10. 
RECEBIDAS DDEE  TTEERRCCEEIIRROOSS::  CClluubbee  ddee  MMããeess  LLiinnhhaa  NNoovvaa,,  ccoonnvviittee  ppaarraa  jjaannttaarr  ddaannççaannttee;;  

EEMMAATTEERR,,  ccoonnvviittee  ppaarraa  ttaarrddee  ddee  ccaammppoo  vviittiivviinniiccuullttuurraa;;  CCaarrttóórriioo  EElleeiittoorraall,,  OOff..116699//1100,,  

ssoolliicciittaannddoo  eemmpprrééssttiimmoo  ddoo  pplleennáárriioo;;  CCoommuunniiddaaddee  EEvvaannggéélliiccaa  LLuutteerraannaa  TTrriinnddaaddee,,  ccoonnvviittee  

ppaarraa  bbaaiillee  ddee  ffoorrmmaattuurraa  ddee  ddaannççaa..  EXPEDIDAS AO PREFEITO: Of. 029/10-enviando 
Proposições aprovadas na Sessão passada; Of. Legislativo 022/10-enviando Projeto de Lei 
016/10 aprovado na Sessão passada. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Of. 016/10, Presidente 
Jorge para ACVERC, solicitando apoio para pedir colocação de antenas para celular no 
interior; Vereador Jorge Barreto para Deputado Onyx Lorenzoni, solicitando Emenda para 
conclusão de calçamento de determinadas ruas em Barão do Triunfo. No período do 
GRANDE EXPEDIENTE, usou a tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)-“Saudou o 
Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Desejou boas-vindas, referindo-
se ao recesso, a todos os Vereadores. Comentou sobre a passagem do aniversário de seu 
filho Ian, que completou cinco anos. Comentou sobre o baile que ocorreu no fim de semana 
no Clube Cruzeiro, afirmando que o mesmo estava muito bom.” Usou a tribuna: 
VEREADOR RENATO (PP)-“Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais 
presentes. Desejou boas-vindas, referindo-se ao recesso, a todos os Vereadores. Comentou 
sobre sua indicação que seria apresentada na Ordem do Dia, a qual, referindo-se à doação 
dos matérias da Escola Jacinto Pereira Lago, que está desativada há mais de dez anos, 
dizendo que o material seria aproveitado em construções na propriedade da Capela Santa 
Rita de Cássia, na Água Fria. Pediu o apoio de todos os colegas na votação da indicação. 
Comentou sobre o torneio da galera que havia participado no final de semana.” Usou a 
tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)-“Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os 
demais presentes. Desejou boas-vindas, referindo-se ao recesso, a todos os Vereadores. 
Comentou que não havia apresentado proposições na presente reunião, mas que no 
recesso havia feito várias visitas em residências, no interior. Mencionou sobre a 
precariedade das estradas no interior. Disse que esteve de aniversário, e que não pensava 
em fazer festa, mas como as pessoas comentavam que iriam o visitar, marcou um dia que 
estivesse em casa para que pudesse receber visitas. Afirmou que ficou muito feliz com a 
vinda de dois ternos de reis em sua residência para comemorar seu aniversário, que é um 
tipo de música religiosa, e que hoje os jovens pouco conhecem. Agradeceu a presença de 
todos que compareceram no seu aniversário.” Usou a tribuna: VEREADOR PAULO 
FERNANDO (PP)-“Parabenizou o Vereador Osmar pela passagem do seu aniversário e 
pediu desculpas por não poder ter comparecido no aniversário dele. Desejou que neste ano 
o Executivo consiga fazer um bom trabalho com a comunidade. Comentou, referindo-se ao 
PSF da Zona dos Pachecos, que as obras estão adiantadas, dizendo que isso é muito bom. 
Afirmou que preocupa-se com as estradas da Zona dos Pachecos, e que, muitas vezes, as 
pessoas falam que as máquinas estão lá, mas que o trabalho, muitas vezes, não é 
concluído, porque no meio do serviço estraga uma peça da máquina e eles tem que vir no 
Barão para poder arrumar.” Usou a tribuna: VEREADORA ROSA (PMDB)-“Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Desejou boas-vindas, referindo-se ao 
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recesso, a todos os Vereadores. Parabenizou o Vereador Osmar pela passagem de seu 
aniversário, e também sua mana Tereza que fez aniversário recentemente. Parabenizou o 
trabalho do cunhado Luís, dizendo que até entristecia-se em falar o seguinte: o cunhado pôs 
uma lâmina no trator dele para arrumar a estrada, parte da Estrada da Produção, que passa 
em frente à casa de sua mãe.” EM COMUNICAÇÕES, usou a tribuna: VEREADOR 
ÁLVARO (PT)-“Comentou sobre os agricultores que tem financiamentos no banco, que 
estão em atraso, e que, muitas vezes, eles desejam pagar, mas o banco não proporciona 
nenhum tipo de negociação. Comentou sobre o encontro do Partido dos Trabalhadores, que 
ocorreu na quinta-feira em Porto Alegre, com a vinda do Presidente Lula, da Candidata 
Dilma e com a presença também do candidato a Governador do Estado, Tarso Genro. 
Comentou sobre a inauguração do seu bar no sábado; sobre o jogo com a galera, no 
domingo, havendo empate de 4x4. Agradeceu ao Vereador Renato por ter participado do 
jogo amistoso da Galera x Renascer. Falou ainda sobre a vinda do Deputado Marco Maia e 
Edgar Pretto ao Barão, que ocorrerá no dia 11 de agosto, inauguração do Diretório 
Municipal do Partido dos Trabalhadores, após jantar no Salão Paroquial. Colocou ainda que 
houve empate no Grenal de 0 x 0.” VEREADOR ILO (PMDB)-“Abriu mão do uso da 
palavra.” Neste instante o Presidente Jorge passou a presidência ao Vice-Presidente Ivan 
para poder fazer uso da tribuna. Usou a tribuna: VEREADOR JORGE DEM- “Saudou o 
Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Desejou boas-vindas, referindo-
se ao recesso, a todos os Vereadores. Comentou sobre os percentuais da Câmara de 
Vereadores, que foi ao IGAM para conferir, e concluiu que o contador da Prefeitura não 
estava dando os percentuais corretos até então. Mencionou que foi procurado pela 
professora Claide para que desse continuidade a um projeto do Vereador Ivan no ano 
anterior, afirmando que irá dar continuidade ao projeto.” Após o uso da tribuna o Vereador 
Ivan restituiu o cargo de Presidente ao Vereador Jorge e retornou ao cargo de Vice-
Presidente. Em seguida foi passado à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e 
aprovadas por unanimidade as proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 150/10 DA 
VEREADORA ROSA- que sejam providenciados patrolamento e encascalhamento com construção 
de um bueiro na entrada da residência do Senhor Vicente Pacheco, localizado na Serra do Herval. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 151/10 DO VEREADOR JORGE- que seja providenciada a abertura 
da porta da recepção do Posto de Saúde pela manhã, antes da chegada do micro-ônibus da saúde, 
para que as pessoas possam ali esperar o mesmo. Justificativa: O Vereador Jorge faz este pedido 
visando o interesse da comunidade em geral, que tem aguardado o transporte ao relento, sentindo a 
dificuldade de permanência ao ar livre na espera do micro, principalmente em dias de chuva e frio, 
citando, em especial, as senhoras com crianças de colo e os idosos. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 
152/10 DO VEREADOR JORGE- que seja providenciada a construção de um novo bueiro na 
esquina da Linha Francisca com a Rua Diones Garcia Govoni, bem como seja procedida a 
continuação do segundo Bueiro em linha reta localizado na mesma rua. Justificativa: O bueiro em 
linha reta tem exalado mau cheiro e o bueiro da esquina está entupido, sendo a única solução a 
construção de um novo. PEDIDO DE INFORMAÇÃO N° 013/10 DO VEREADOR JORGE- que 
informe a esta Casa Legislativa a previsão de pagamento referente ao processo trabalhista n° 
0060800-56-2006-5.04.0451. (Lourenço Felício da Boa Nova Filho X Município de Barão do Triunfo). 
Justificativa: Em 22/10/2008 o Poder Judiciário julgou procedente a referida causa e fixou ao 
Município o pagamento de R$ 17.717,77. Não tendo sido pago, em 01/07/2009 esse valor foi 
atualizado para R$ 27.267,62, somando um acréscimo de R$ 9.549,85. Após isso se passou mais 
um ano e temos a informação de que até o momento não foi acertada essa dívida por parte do 
Município. O Vereador como fiscalizador municipal elabora este pedido de informação demonstrando 
sua preocupação para com os cofres do Município, visto que a cada ano o valor inicial aumenta 
significantemente. PEDIDO DE INFORMAÇÃO N° 014/10 DO VEREADOR IVAN- que informe a 
esta Casa Legislativa o que segue: O valor do salário básico dos Técnicos em Enfermagem; Quanto 
cada uma recebeu cada mês, de janeiro de 2010 até junho de 2010, incluindo horas extras. 
Justificativa: Membros da comunidade constantemente questionam sobre o assunto, por isso, para 
melhor esclarecer a essas pessoas, solicito o pedido. INDICAÇÃO N° 009/10 DO VEREADOR 
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RENATO- que seja feita a doação do material do prédio da Escola Jacinto Pereira Lago para fins de 
uso na propriedade da Capela Santa Rita de Cássia. Justificativa: A presente Escola encontra-se 
em situação precária, impossibilitada de qualquer uso, devido ao risco de segurança que a obra 
apresenta; porém parte do material está em boas condições, podendo o mesmo ser de grande 
importância para reforma nas construções encontradas na propriedade da Capela Santa Rita de 

Cássia. Foi ainda apresentado na Ordem do Dia, porém retirado a pedido do Vereador 
Álvaro, com o consentimento da Vereadora Rosa, por motivo de haver sido solicitado no 
presente ano, pedido com teor constante na casa: PEDIDO DE PROVIDENCIA N°153/10-  que 

seja providenciada a reconstrução de um bueiro na estrada que dá acesso a Cachoeira do Solka, 

próximo à casa do Sr. Armando Solka. Encerrada a ordem do dia, foi passada a palavra aos 
LÍDERES DE BANCADA: VEREADOR ILO Líder PMDB-“Saudou ao Presidente, colegas 
Vereadores, Vereadora e a todos os presentes. Parabenizou o Vereador Osmar pela 
passagem de seu aniversário. Desejou um bom retorno do recesso a todos os Vereadores. 
Justificou que tinha duas indicações para colocar na Casa, mas devido ao regime da Casa, 
chegou um pouco tarde na sessão e não deu mais tempo de colocar.” VEREADOR 
FERNANDO Líder PP-“ Tornou a saudar o Presidente, colegas Vereadores, Vereadora e a 
todas as pessoas que todas as pessoas que estavam assistindo. Agradeceu ao Vereador 
Osmar por, na semana anterior, ter percorrido com o João Vicente várias residências, 
projeto ‘Luz Para Todos’, na região do Gramal e Pachecos. Depois estiveram mais perto do 
Barão visitando outras pessoas que ainda falta fazer os projetos; comentou que João 
Vicente está fazendo os projetos. Disse que, pela manhã, ligou para o Vereador Álvaro 
dizendo que iria visitar algumas pessoas que ele tinha dado o nome, mas que não 
conseguiu naquele dia, e João Vicente afirmou que entraria em contato com ele nesta 
semana para passar por ali, porque tem bastante trabalho, muitas pessoas precisando 
desse projeto perto da propriedade do Vereador Álvaro. Informou a todos que havia 
começado desde o dia anterior o senso do IBGE, que contará com muitas visitas em todo o 
Brasil.” VEREADOR OSMAR Líder PTB-“Tornou a saudar o Presidente, colegas 
Vereadores, Vereadora, a todas as pessoas que todas as pessoas que estavam assistindo. 
Explicou seu pedido de exigência de uma xerox do pedido de informação, que não era por 
motivo de desconfiança. Disse que não estava duvidando da situação, e, se, realmente a 
situação existisse, achava um desleixo por parte de quem administra o Município, porque 
dívidas são contraídas para serem pagas e direitos adquiridos, só Deus pode tirar. Afirmou 
que a cada dia que passa, se existe uma ação judicial, acarreta correção ou multa. E quem 
é que paga? Quem paga é o trabalhador. E quem é o trabalhador? Afirmou que somos 
todos do Município. Colocou que as pessoas estão ‘carecas de saber’ que até se 
comprarmos uma carteira de cigarro ou chinelo estaremos contribuindo para o Município, e 
que o nosso dinheiro deve ser mais bem zelado e bem cuidado; e que o pedido de xerox foi 
feito para provar que ele tem direito de dialogar com o Prefeito, que vai ser em uma 
conversa pessoal. Comentou que da sua parte, da sua maneira de representar o Município, 
o povo, é completamente adversa ao seu ponto de vista essa situação; e que não estava 
fazendo um personagem na cadeira que estava sentado e na hora de dialogar se distorce 
por conta própria. Afirmou que também está ‘careca de dizer’ que não é um santo e que não 
é perfeito, mas quer sempre se aproximar do que é mais certo e mais justo.” VEREADOR 
ÁLVARO Líder PT-“ Agradeceu as informações do Vereador Fernando, dizendo que as 
pessoas estavam em na casa do Vereador Álvaro querendo informações e que agora ele já 
poderia passar a eles as informações. Parabenizou o aniversariante do final de semana, o 
Adriano, dizendo que esteve na casa dele, perto do Arroio dos Cachorros; e que gostaria de 
aproveitar o espaço e passar um alerta para a Administração: disse que até que a estrada 
foi arrumada, patrolada, mas ali perto da Venda Velha não tem como passar. Afirmou que 
passou porque não conhecia a estrada e era muito longe para voltar, mas que perdeu a 
proteção do seu motor batendo nas pedras. Colocou que nesse local tem um olho-de-boi no 
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meio da estrada, e que tem que fazer um trabalho muito sério ali. Comentou que aquela 
subida perto da Capela Santa Rosa de Lima estava muito ruim, devido à chuva e aos 
tratores que por ali passam; e que estava falando sobre o assunto também porque já teve 
prejuízos com isso. Disse à Vereadora Rosa que não tinha nada contra ela, mas que a lei 
era essa e temos que cumprir; que estava arrependido de ter vindo algo que votou a favor 
por causa dos companheiros e deixou de cumprir o regime da Casa, e que sempre deseja 
fazer o que é regra da Casa. Mencionou que já havia feito reuniões com os pais daquela 
região, os trouxe na Casa Legislativa, os levou até o Prefeito e que o Prefeito está ciente do 
que está acontecendo. Disse que foram lá arrumar, porém não foi bem arrumado. Vieram 
reclamar, mas ele está acompanhando, e que não pode deixar passar projetos dessa 
maneira como já passaram outras vezes, porque tem que fazer o certo. Usou o espaço: 
PRESIDENTE JORGE- Foi lido pelo Presidente: Ofício para Emenda Parlamentar no 
Orçamento da União, junto ao Ministério das Cidades, para pavimentação urbana, que se 
tratava de pedido para pavimentação em Barão do Triunfo para a Rua Ten.Cel. Juca 
Tavares, desde a Rua Luiz Gonzaga Dalbem, até a Rua Pastor Jovelino Antonio da Silva, 
bem como toda a extensão de toda a Rua Leandro Falavena da Rocha. Afirmou que fez 
esse pedido ao Deputado Onix Lorenzoni e ele colocou essa emenda para 2011, para o 
calçamento dessas duas ruas. Leu um ofício, como representante da ACVERC, de pedido 
de colocação de antena de celular em localidades do interior que possam ter maior 
abrangência e que tenham maior necessidade, citando algumas localidades: Cerro dos 
Abreus, Cerro dos Cabritos, Serra do Herval, Zona dos Pachecos, Invernada dos Abreus, 
Água Fria, Linha Brandão, Morrinhos, Gramal, Quitéria, entre outros. Afirmou que no dia 
seguinte havia sido marcada uma reunião em Porto Alegre para tratar de assuntos relativos 
ao assunto das antenas de celular. Disse que convidou para ir com ele o Presidente da 
ACVERC, dizendo que antes a ACVERC era composta de 9 câmaras de vereadores, mas 
agora aumentou para 10, fazendo parte agora também Guaíba. Parabenizou a 
aniversariante de sábado, da Serra do Herval, Ana Paula, dizendo que esteve em um belo 
almoço. Parabenizou também o colega Vereador Osmar pelo seu aniversário, e que houve 
um belo almoço. Colocou que, como o Vereador Osmar falou, tinham dois ternos de reis 
muito especiais e afinados no aniversário. Comentou que são veteranos dos ternos de reis, 
mas que é uma tradição que vem se perdendo, que é muito lindo de se ver, e que se deve 
passar para os mais novos para ver se dão continuidade, porque isso é uma coisa sadia, 
que não se acha uma pessoa que diga que não goste. Agradeceu à presença de todos os 
Vereadores, pedindo desculpas se houvesse cometido algum erro. Convocou a todos os 
Vereadores para uma reunião interna, na próxima segunda-feira, dia 09 de agosto, às 17 
horas, para tratar de assuntos de interesse da Câmara de Vereadores.” Nada mais a tratar, 
o Presidente determinou encerrada a presente sessão, convocando os Vereadores para a 
próxima, dia 09 de agosto, às 18 horas, no mesmo horário e local.   
                                                    

 
Sala de Sessões, 02 de agosto de 2010. 

 
 
 

PAULO FERNANDO DE SOUZA                        JORGE BARRETO DE LIMA 

1º Secretário                                              Presidente                                                                                               


